



上小だより

～考える子 思いやりのある子 頑張り抜く子～

厚真町立上厚真小学校

学 校 便 り

第 4 号

令和7年6月27日

子どもの 気持ち

校長 清水京子

木々の緑が色濃く茂り、青い空とのコントラストが美しい季節となりました。夏至を過ぎて日差しも強くなってきましたが、涼しい風の吹く日も多く、子ども達は元気に活動し、初夏を満喫しています。

今年の上厚真小学校大運動会は、天候が不安定だったため順延して実施しましたが、当日は快晴となり、真剣に競技に向かう子ども達の熱い姿をご覧いただけたことと思います。また、互いを応援し合う様子や激励と活動する係児童の動きも、皆さまの心を温かくしてくれたのではないでしょうか。たくさんの声援、また、上小サポーターの皆さまによる環境整備やPTA種目の実施等、保護者や地域の皆さまが一緒に運動会を楽しみ、盛り上げてくださったことに心から感謝申し上げます。ありがとうございました。

上小運動会では今年も幼児種目があり、日曜日実施となったからでしょうか、例年よりたくさん幼児さんが参加してくれました。全員が地域のお子さんではないでしょうが、少子化が進む中にあって、上小に関わる（上小キッズになるかもしれない）お子さんがあれだけいるというのは、とても嬉しいことでした。

さて、学校では数年前から、幼児期と義務教育導入期の円滑な接続を目指す「架け橋期プログラム」の実施が求められています。厚真町ではまだ、「架け橋期プログラム」の本格的な導入には至っていませんが、本校ではCSを中心に「地域全体で子どもを育てる」観点から、宮の森子ども園との交流を行っています。今年も運動会が終わった6月下旬

から、教職員の保育参観・授業参観、そして参観感想や課題等についての意見交流を行いました。

私も、毎年、子ども園の様子を見せていただいていますが、小学校で接している子どもと違い、まだ言葉が十分に通じない乳幼児期の子どもの行動は、大変興味深い。先日の参観時も1・2歳児クラスで、窓から園庭を見ているお子さんがいました。かなり長い時間、窓際に佇んで園庭を見ているその後ろ姿はなかなか哲学的にも見え、何を考えているのか、子どもの気持ちや考えが漫画の吹き出しが見えたなら面白いのにな、と思いました。

小学生になると自分の気持ちを言葉で伝えられるようになってきますが、低学年段階ではまだまだ不十分なことも多く、大人が丁寧に聞き取り、解釈・整理したり、別の言葉で言い直したりと、「思いや気持ちを適切に言語化する」関わりが必要です。

また、まだ自分本位が強い「架け橋期」の子どもは、友だちの言動を自分の思いだけで捉えることが多く、思い込みや勘違いでトラブルになることがあります。例えば、ちょっと自分の方を見た友だちが「睨んできた」と思い込む、自分は一緒に遊ぶ約束をしたつもりだったけど相手はそう思っていないで別の友だちと遊んでいた、とか…。そんな時、先生たちは、「気持ちを言語化する」ことだけでなく、物事の見方や捉え方、考え方や気持ちの持ち様も教えていくのです。

窓辺に佇んでいた彼の気持ちも、いつか聞くことができたらいいなと思います。

明日の開校記念日が終われば、夏休みまで1ヶ月。30日間の夏休みを有意義に過ごすために、夏休みの計画を話し合いながら、1学期の学習や生活のまとめに取り組んでいきたいと思います。

運動会へのご協力、ありがとうございました

開催予定だった7日（土）は雨天のため、8日（日）の開催となった今年の運動会でしたが、晴天の下、多くの保護者、地域の皆様にお越しいただき、無事終えることができました。皆様の温かいご声援を受け、子どもたちは元気一杯練習の成果を発揮することができました。

また、上小サポーターの皆様によるグラウンド整備や駐車場誘導のボランティア活動のおかげで、安全かつスムーズな運動会運営ができました。PTA 種目である、幼児種目や玉入れもたくさんの方にご参加いただき、運動会を盛り上げて下さいました。

そして、運動会終了後には、たくさんの保護者の皆様がテントや用具の片付けを手伝って下さいました。上小保護者の皆様が、学校、児童を支えて下さっている「上小サポーター」であることを実感した場面でした。

ご協力、本当にありがとうございました。

お車で来校される場合のお願い

厚真川の河川敷工事を行っている小金澤組様が地域貢献事業として、駐車場のラインを引いてくださいました。小金澤組様にはこの場を借りて感謝申し上げます。

お子さんの送迎など、行事以外にお車で来校される場合は以下の場所以外への駐車をお願いします。

●進入禁止の場所

①身障者用スロープより玄関側

→児童の出入りがあり、事故防止のため。給食搬入などの物品搬入用車両以外は進入禁止。

②バス停車ゾーン及び旋回ゾーン(コーンとロープで区切っています)

→運行の妨げになるため。

③グラウンド

→タイヤ跡などでグラウンドが痛むため、行事以外は進入禁止。

7/15～18 保護者面談

1人約15分間と短い時間ではありますが、お子さんの1学期の学習や生活の様子(前期通知表は9月末に配付いたします) や、今後に向けての目標、配慮や対応が必要なことなどを共有したいと思います。

予定していた日程でご都合がつかなくなった場合は、必ず学校までご連絡ください。

7月行事予定

上厚真小学校開校記念日

7月1日（火）は、上厚真小学校開校記念日でお休みとなります。1899年（明治32年）に浜厚真簡易教育所として開校してから今年で126周年となります。現在の場所に校舎が移転したのは1925年（大正14年）で、今の校舎ができるのは1994年（平成6年）です。

歴史ある地域の学校をこれからもみんなで大切にしていきましょう。

北海道みんなの日

7月17日（木）は、1869年（明治2年）に探検家松浦武四郎が、蝦夷地と呼ばれていたこの地を「北加伊道」という名称にしてはどうかと政府に提案した日とされています。平成29年に北海道の価値を見つめ直し、これから北海道を考える日と条例で制定しました。公立施設の無料開放など様々な取組と合わせ、北海道に愛着や誇りを持ってもらい、北海道の魅力を発信する機会となっています。

詳しくは北海道ホームページをご覧になってください。

<https://www.pref.hokkaido.lg.jp/ks/dms/ss/717/event.html>

1日	火	開校記念日（126周年）
3日	木	特別日課
4日	金	移動図書 委員会⑤ 5年陶芸体験
7日	月	6年午前授業（下校13:30）
8日	火	6年修学旅行1日目
9日	水	6年修学旅行2日目
10日	木	特別日課 6年回復休業日
11日	金	移動図書 3年町探検
15日	火	特別日課 5時間授業（下校13:30） 保護者面談①
16日	水	特別日課 5時間授業（下校13:30） 保護者面談② プール学習（中）
17日	木	特別日課 5時間授業（下校13:30） 保護者面談③ プール学習（低）
18日	金	特別日課 5時間授業（下校13:30） 保護者面談④ 3年町探検 プール学習（高） 移動図書
21日	月	海の日
22日	火	給食指導1年（～7/24） プール学習（中）
23日	水	食の指導1年 大掃除 プール学習（低、高）
24日	木	特別日課 スクールカウンセラー来校
25日	金	午前授業（給食あり 下校13:30） 1学期終業式
26日	土	夏季休業開始（～8/24）